

## **Boletín de Prensa**

Unidad de Comunicación Social

Boletín Número 14 Toluca, México, a 22 de febrero de 2013.

## ABEL AGUILAR, CONSEJERO ELECTORAL DEL IEEM, PRESENTA LIBRO EN LA SCJN

La presentación de la obra fue moderada por el Ministro, Sergio A. Valls Hernández, y comentada por el Magistrado, Constancio Carrasco Daza y por el Visitador del TEPJF, Rodolfo Terrazas.

Resultado del análisis, selección, estudio y sistematización de los criterios contenidos en 103 sentencias emitidas por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, derivadas de la interposición de medios de impugnación, el libro "Criterios Jurisdiccionales derivados del Proceso Electoral 2011 para elegir Gobernador en el Estado de México", de la autoría del Consejero Electoral del Instituto Electoral del Estado de México, Abel Aguilar Sánchez, es un referente importante de estudio, tanto para las autoridades administrativas como jurisdiccionales en materia electoral.

Ésta y otras conclusiones fueron planteadas durante la presentación de esta obra, que tuvo como foro la Suprema Corte de Justicia de la Nación, en la que el Ministro Sergio A. Valls Hernández fungió como moderador y el Magistrado Constancio Carrasco Daza, así como el Visitador del TEPJF, Rodolfo Terrazas Salgado, realizaron los cometarios a la obra.

En primer lugar, el Ministro Sergio A. Valls Hernández desarrolló una amplia descripción del libro indicando que es una obra útil, pues guía de manera dinámica y ágil la lectura, permite contar con diversas definiciones y objetivos que el órgano jurisdiccional ha generado, trabajando sobre temas novedosos y relevantes, como son los actos anticipados de precampaña y campaña, algunos aspectos enmarcados en el derecho a la libertad de expresión, así como el monitoreo a los medios de comunicación, especificando su concepto general y su objeto fundamental, lo cual coadyuva en la fiscalización de los recursos públicos que utilizan los partidos políticos en los procesos electorales.

En tanto, el Visitador del TEPJF, Rodolfo Terrazas Salgado, expuso que se ha entrado en una nueva etapa, pues ya se evidencia que ahora los actores políticos buscan mecanismos institucionales para hacer valer sus derechos, y en la materia político electoral cada vez son más los casos en los que es posible aplicar la justicia. Dijo que la obra que se presenta es relevante, toda vez que tiene como eje fundamental el rescate de una de las instituciones jurídicas más importantes, como es el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, al reflejar que hay criterios que sirven para garantizar los principios de certeza y



IEEM Sentimientos
Instituto Electoral del Estado de México

Sentimientos
de la Vación

**Boletín de Prensa** 

Unidad de Comunicación Social

objetividad en la aplicación de las normas en cada una las etapas de los comicios, lo cual, sin duda, enrique el Derecho Electoral.

Por su parte, el Magistrado Constancio Carrasco Daza refirió que este libro es importante, porque a partir de la metodología que desarrolla el Consejero Electoral del IEEM, Abel Aguilar Sánchez, aproxima al lector al análisis de la jurisprudencia, para estudiar todo el universo que contiene un Proceso Electoral. Apuntó que la obra se distingue porque propone los escenarios más útiles para acercarse a los criterios que definen un sistema electoral y, además, realiza un recorrido en torno de todos los temas que emergen en unos comicios que son variados y altamente complejos, mismos que describe puntualmente ubicando sus elementos esenciales.

En tanto, Abel Aguilar Sánchez, explicó que en su texto compiló criterios interpretativos que emitió la Sala Superior del TEPJF sobre el Proceso Electoral 2011 para elegir Gobernador en el Estado de México, respecto del ejercicio de los partidos políticos para la defensa de sus derechos, los cuales permiten entender al Derecho como una praxis interpretativa, aplicando una línea metodológica sólida y abarcando 9 tópicos electorales en 29 temas.

Asimismo, el autor resaltó que las normas no se agotan con el proceso electoral que analiza, debido a que los criterios expuestos se pueden aplicar en subsiguientes comicios.

A la presentación de la obra, acudieron el Consejero Electoral y el Contralor General del IEEM, José Martínez Vilchis y Ruperto Retana Ramírez, respectivamente, así como representantes de los partidos políticos ante el IEEM.

Cabe indicar que el libro forma parte de la Serie Investigaciones Jurídicas y Político-Electorales generadas por el IEEM, el cual se suma a la producción editorial que se genera desde el Centro de Formación y Documentación Electoral del Instituto.

## Atentamente "Tú haces la mejor elección" Unidad de Comunicación Social

